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Утром 26 октября жителям нашего района, как и подавляюще-
му большинству россиян, представится возможность на целый час 
дольше привычного понежиться в постели. Если, конечно, они не 
забудут с вечера перевести стрелки  своих будильников на час на-
зад – ведь с этого дня по всей стране устанавливается постоянное 
зимнее время. Как обещают законодатели, отныне и навсегда: об-
ратного перевода стрелок на летнее время весной 2015 года не 
предвидится.

По мнению психотерапевтов, переход на зимнее время подарит 
нам не только лишний час сна, но и заряд бодрости на всю зиму, 
так как  зимнее время удобнее для психологического комфорта че-
ловека. Им вторят  иммунологи, утверждая, что для здоровья боль-
шая продолжительность светового дня имеет важное значение, так 
как помогает выработке нужных гормонов, предупреждающих разви-
тие  депрессии. В настоящий момент (как, впрочем, и раньше) жите-
ли нашей страны живут в состоянии нарушенных суточных ритмов.

Председатель проблемной комиссии «Хронобиология и хрономе-
дицина» РАМН профессор Семён Рапопорт отмечал в интервью РИА 
«Новости», что период, который страна прожила по летнему време-

Переход  на  зимнее  Время

на час ближе к солнышку

ни, оказался трудным для сограждан. «Нельзя дёргать людей, по-
стоянно переводя стрелки, это небезразлично  для здоровья, осо-
бенно для детей, пожилых и больных людей». Подобное мнение 
высказывала и заведующая отделением кризисных ситуаций Госу-
дарственного научного центра социальной и судебной психиатрии 
имени Сербского, детский психиатр Анна Портнова: «В прошлом 
приняли закон, но время не там остановили. Вставали по утрам в 
темноте и приезжали на работу тоже в темноте, первые уроки во 
многих школах тоже приходились на тёмное время суток. Конечно, 
надо сделать так, чтобы световой рабочий день был зимой длин-
нее. И детям, и взрослым будет легче работать».

Воспитаннику Казанского детского сада «Солнышко» Вадику 
Шмидту приходится  обычно вставать ещё до солнышка, и не всег-
да легко получается  разлепить маленькие глазки, чтобы бодро по-
шагать за руку с мамой навстречу  друзьям.  А после воскресно-
го перевода стрелок  малыш целый дополнительный час ещё смо-
жет смотреть свои розовые сны, а проснётся – солнышко тоже уже 
проснулось!

Текст и фотоколлаж екатерины ТерлееВой

обраТиТе  Внимание!

Это касается 
всех

Уважаемые жители района!
23 октября 2014 года с 10 до 12 ча-

сов 30 минут местного времени на тер-
ритории Тюменской области будет осу-
ществлена техническая проверка систе-
мы централизованного оповещения на-
селения с задействованием радиотранс-
ляционных установок и электросирен. 
Звучание сирен означает сигнал граж-
данской обороны «Внимание всем!» По 
этому сигналу каждый гражданин обя-
зан прослушать по каналам телевиде-
ния «Россия-1», «Россия-24» и по радио 
«Маяк», «Радио Россия», «Вести FM» 
информацию Главного управления МЧС 
России по Тюменской области. Дикторы 
радио и телевидения передадут инфор-
мацию о чрезвычайной ситуации, реко-
мендации для населения по действиям 
в данной чрезвычайной ситуации, а так-
же информацию по сигналам граждан-
ской обороны.

Просим всех соблюдать спокойствие.
н. КаУКин,

завсектором по ГО и ЧС 
администрации района

расходы 
областного 

бюджета
В текущем году расходы консоли-

дированного бюджета области соста-
вили всего 96 507 млн. рублей. Боль-
ше всего  областной бюджет потра-
тил на образование – 19 445 млн. ру-
блей. На транспорт и дорожное хо-
зяйство выделено 18 944 млн. ру-
блей, социальную политику – 11 336 
млн., здравоохранение – 9 405 млн., 
жилищно-коммунальное хозяйство – 
6 233 млн. рублей. Далее идёт сель-
ское хозяйство и рыболовство  (4 582 
млн.), культура и кинематография                           
(3 475 млн.), физическая культура и 
спорт (2 478 млн.). 

Основными доходными источ-
никами в структуре  налоговых и 
неналоговых поступлений в бюд-
жет области являются налог на 
прибыль организаций (69%) и на-
лог на доходы физических лиц 
(16%).

В  несКольКо  сТроК  обо  Всём

Просят 
забрать 
в армию

В Тюменской  области  1 октя-
бря  стартовал  осенний призыв. 
Началась осенняя приписная  кам-
пания и в Казанском районе. Более 
100 призывников уже прошли ме-
дицинское освидетельствование.
Из них получили добро на прохож-
дение военной службы  призывной 
комиссии 15 человек. Первая  от-
правка новобранцев  запланирова-
на на  5 ноября. Ребята разъедутся 
по воинским частям, расположен-
ным в разных уголках России. По 
словам военкома А.Ю. Вакариной,  
большинство призывников идут слу-
жить с желанием. Мало того,  сами 
приходят в военкомат и просят от-
править их в армию. Так что можно 
утверждать, что патриотизм у ка-
занских призывников заметно вы-
рос. Они понимают, что страну нуж-
но уметь защищать.

Предупредили 
о плохих 

метеоусловиях
В прошедшую пятницу в конце 

рабочего дня главное управление 
МЧС России по Тюменской обла-
сти направило в районы  инфор-
мацию  о штормовом предупрежде-
нии из-за неблагоприятных  метео-
рологических явлениях погоды на 
юге  области. В свою очередь,  от-
дел по делам ГО и ЧС районной ад-
министрации разослал   аналогич-
ное предупреждение главам всех 
сельских администраций, руково-
дителям объектов жизнеобеспе-
чения населения (МУПЖКХ, РЭС, 
газовой службы и т.д.). Ожидались 
сильные осадки в виде снега, го-
лолёдные явления, сильный поры-
вистый ветер. Практически все эти 
прогнозы в нашем районе сбылись. 
Но, к счастью,  никаких чрезвычай-
ных происшествий (аварий, ДТП) у 
нас не случилось.

детям 
скучать 

не придётся
Казанский центр развития де-

тей запланировал на октябрь мно-
го интересных мероприятий. К при-
меру,  районный конкурс «Умники и 
умницы», районный заочный кон-
курс экологических проектов «Цве-
тущая планета». Насыщенными бу-
дут  дни, приходящиеся на конец 
месяца. Так, 30 октября в Новосе-
лезнёвском молодёжном центре 
(ул. Садовая, 36) состоится район-
ная экологическая  игра «Сохра-
ним нашу Землю голубой и зелё-
ной» (начало в 14 часов), а также 
выставка декоративно-прикладного 
творчества из природного материа-
ла и районный конкурс кормушек и 
скворечников «Пернатые друзья». 
А 31 октября состоится районная 
выставка декоративно-прикладного 
творчества «Мастер – золотые 
руки», начало в 14 часов.

Памятник  
Петру 

ершову
В Ишиме появится пешеходный 

бульвар Петра Ершова. Новая зона 
отдыха шириной 4 метра будет вы-
ложена брусчаткой. Протянется 
бульвар от ул. Советской до музы-
кальной школы. Дорогу украсят ска-
мейки, цветники, деревья. Планиру-
ется и установка памятника сказоч-
нику. Средства на монумент выде-
лены спонсорами. Возле памятни-
ка планируется проведение темати-
ческих экспозиций и выставок под 
открытым небом. Для реализации 
творчества местных художников 
можно  устанавливать мольберты. 
У здания культурного центра Петра 
Ершова решено оборудовать деко-
ративный забор. Работы начнутся в 
2015 году, в юбилейный год рожде-
ния писателя.

информации подготовила  
нина росТоВщиКоВа

ПодПисКа-2015 

Широкий выбор, 
доступные цены

напоминаем нашим читателям, 
что продолжается подписка на пе-
риодические издания на 1-е полу-
годие 2015 года.

И хотя до конца подписки время ещё есть, 
но, как известно,  оно летит неумолимо. Да и 
чего тянуть? Огородно-садовые дела завер-
шены. Предновогодние хлопоты ещё впере-
ди. Именно в эти оставшиеся дни октября и 
наступающего ноября можно спокойно всё 
обдумать, взвесить, подсчитать и принять 
единственно правильное решение, резуль-
татом которого станет ваше  почтовое изо-
билие следующего года.

Одна только небольшая, но важная прось-
ба: делая выбор среди объёмного списка га-
зет и журналов, не забудьте про районную га-
зету «Наша жизнь» – родную, близкую каждо-
му, актуальную, злободневную, интересную, 
недорогую и неповторимую.

соб. инф.
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КаК  жиВёШь, ВеТеран?

дорог не подарок, 
а внимание

закончился месячник всестороннего внимания и активной по-
мощи пожилым людям. Как и обычно, в это время в редакцию га-
зеты поступает много писем, авторы которых рассказывают о том, 
как  к ним отнеслись их бывшие коллеги, руководители предпри-
ятий и организаций, где они работали, как чествовали пенсионе-
ров, какие для них провели мероприятия, что подарили. Выдерж-
ки из нескольких таких писем приводятся здесь.

«ПЕНСИОНЕРы  Казанской МТС и Казанской ТТЦ  собрались на 
праздничное мероприятие в Новоселезнёвском центре развития де-
тей. Глава  Новоселезнёвского сельского поселения В.А. Санникова по-
здравила всех с праздником и вручила подарки активистам ветеранско-
го движения. Директор МТС, он же депутат районной Думы, А.П. Сердю-
ков  вручил благодарственные письма самым активным членам нашей 
ветеранской организации. Все без исключения пенсионеры получили по-
дарки от руководства МТС и ТТЦ. Подарки и поздравления принимала и  
юбилярша того дня  Г.А. Исакова.  Потом нас поздравили воспитанники 
детского сада «Колокольчик» (музыкальный руководитель  И.П. Андре-
ев), их выступление всех растрогало. Сюрпризом для нас стало высту-
пление народного ансамбля «Рябинушка» (музыкальный руководитель 
Л.Г. Хилинский). После торжественной части нас пригласили на чаепи-
тие. Здесь в дружеской обстановке мы вспоминали о совместной рабо-
те, делились новостями, расспрашивали друг друга о житье-бытье, пели 
свои любимые песни.

Все были рады встрече, благодарны за внимание. Спасибо нашим 
спонсорам Ю.Е. Маликовой, М.А. Петросяну, Е.Н. Старикову.

                                                                                 В. КожеВниКоВа, 
председатель совета ветеранов Казанской МТС 

и Казанской ТТЦ»

«ПЕРВОГО октября мы собрались в своей родной школе, в которой 
проработали не один десяток лет. Сколько радости, теплоты получи-
ли от этой встречи!  Спасибо вам за это, О.А. Собянина, Г.А. Куроптева, 
Н.Л. Шегенова, ребята, которые выступали перед нами с концертом. Для 
каждого гостя нашлись добрые проникновенные слова, взволновавшие 
душу, каждому посвящались концертные номера. Как важны для нас та-
кие встречи, общение и воспоминания. Я бесконечно благодарна судьбе 
и всем моим коллегам, с которыми  вместе работала. Жили мы дружно, 
вдохновенно трудились, и наша Яровская школа была на хорошем сче-
ту. Подтверждение этому – наши выпускники.

 После  торжественной части для нас организовали чаепитие. Хочу 
сказать огромное спасибо за всё: за добрые слова, за память, за вкус-
ное угощение, за подарки. Мне очень дорого, что меня помнят и пригла-
шают на такие мероприятия. Я рада была лишний раз убедиться в том, 
что, несмотря на солидный возраст,  мои  бывшие коллеги сохранили 
оптимизм, жизнелюбие, задор. Так держать!

                                                                               а. ПлоТицына 
                                                                                         г. Ишим»

«ОТ ИМЕНИ ветеранов труда, участников трудового фронта, пенсио-
неров, проживающих на территории Яровского сельского поселения, бла-
годарю генерального директора агрокомплекса «Маяк» В.Л. Ташланова, 
исполнительного директора подразделения «Маяк-Яровское» В.А. Гей-
ста, начальника отдела кадров агрокомплекса Т.А. Соловьёву, бухгалте-
ра Т.Ю. Ляпунову за внимательное отношение к нам. Ежегодно 1 октября 
каждому пенсионеру вручается продуктовый набор, а юбилярам – подар-
ки. Но не только в День пожилых людей мы чувствуем заботу о пенсио-
нерах. Когда бы к ним  ни обратился, они всегда внимательны, вежливы, 
непременно откликнутся на просьбу.

Пенсионеров-активистов также непременно приглашают на торже-
ственное мероприятие в честь дня рождения агрокомплекса «Маяк».

Кстати,  в этом году у нас в Яровском праздник в честь Дня пожилых 
людей прошёл неординарно. Накануне каждый пенсионер получил пись-
менное приглашение на торжество. В доме культуры состоялся концерт 
художественной самодеятельности. Здесь также поздравили юбиляров, 
ушедших  или собирающихся на заслуженный отдых в 2014 году. Школь-
ники выпустили стенную газету «Листопад юбиляров» и подготовили фо-
товыставку. Собравшихся на праздник поздравили исполнительный ди-
ректор  о подразделения «Маяк-Яровское» В.А. Гейст, глава администра-
ции Яровского сельского поселения Н.А. Шеломенцева, председатель 
сельской Думы В.А. Земскова.

                                                                н. абросимоВа,
                      председатель совета ветеранов 

Яровского сельского поселения»

«ХОТИМ рассказать о  необычном случае, произошедшем с нами  1 
октября. Зайдя в магазин «Берёзка» за очередными покупками, мы были 
приятно удивлены: старший продавец  магазина Яна Старикова встрети-
ла нас улыбкой, поздравила с Днём пожилых людей и вручила нам, по-
стоянным покупателям, небольшой, но очень красивый пакет. В нём ле-
жали пачка чая и шоколадка. Неважно, что  подарок недорогой, глав-
ное – проявленное внимание. 

Оказалось, что продавцы этого магазина Я. Старикова, Е. Власенко, 
Л. Морева, Е. Быкова предложили директору магазина Ю. Е. Маликовой 
сделать  сюрприз для пожилых покупателей, и Юлия Евгеньевна охотно 
дала добро. Спасибо всем за такое внимание! Пусть в ваших сердцах 
всегда будет доброта и желание радовать людей.

Г. азнабаеВа, Т. ляПУсТина, л. ильина,
 жители дома № 24 по ул. Ленина  села Казанского»

Приятно было читать такие письма, радостно за тех, кому  оказали 
внимание, подняли настроение. Значит, не иссякли доброта человече-
ская и  уважительное отношение к старшим. 

 Увы, были в редакционной почте и письма другого характера, с оби-
дами и возмущениями. Но они требуют проверки и  получения коммен-
тариев людей, на которых жалуются. С  каждым  таким  письмом журна-
листы работают конкретно, а после разбирательств и объяснений  мате-
риалы  по ним будут опубликованы  в газете.

 Письма читала нина росТоВщиКоВа

Герои  ЭПохи: оТ  ПосТУПКа  до  ПодВиГа

не забывайте о саше
Указом Президиума Верховного совета ссср 

за мужество и отвагу, проявленные при спасении 
боевого корабля, матрос Краснознамённого Ти-

хоокеанского флота александр николаевич Калу-
га в 1984 году награждён орденом Красной звез-
ды (посмертно).

Василий Иванович Полукеев, 
шурин Саши, кладёт мне на ладонь 
пурпурного цвета орден. Я знаю 
цену этой награды не понаслыш-
ке. Через двадцать лет после вой-
ны покойный мой батюшка распах-
нул перед взором моим мозолистую 
свою длань. На ней алел лепестка-
ми пятиконечной солдатской кро-
вавой розой этот орден. Но награ-
ды он удостоен был за боевые за-
слуги в годы войны.

… Тридцать лет назад в Ново-
гергиевке провожали в армию но-
вобранца. Сашу любили все. И это 
сказано искренне. Проводы в ар-
мию были печальными. Автобус за 
новобранцем из Новогеоргиевки за-
поздал на несколько часов. А когда 
он прибыл, Саша попытался по ста-
родавнему местному обычаю ода-
рить родственников чистым в кон-
вертик сложенным носовым плат-
ком. Двери автобуса сомкнулись, и 
на полотняную ткань брызнула Са-
шина кровь. Но в плохую примету 
тогда никто не поверил. 

Воспоминания делают нас суе-
верными. Может быть, и Саша Ка-
луга не погиб бы на своём корабле, 
если бы новогеоргиевский ворон не 
осенил его роковым своим крылом.

… Большая белая птица с го-
ловой исчезала в пенистых брыз-
гах морской волны. Альбатрос от-
давал полёту последние силы. В 

вения о любимой де-
вушке, проводившей 
его на службу, я не ве-
даю, но за то, что под-
виг он свой совершал 
осознанно, ручаюсь 
без капли сомнения.

– Мама у нас умер-
ла, когда Саше испол-
нилось одиннадцать 
лет, – вспоминает На-
дежда Николаевна. 
– Я была для Саши 
и мамой и сестрой и 
учителем.

– Лишнего ниче-
го не имел, – вступа-
ет в разговор Василий 
Иванович, – но дру-
зей у него было мно-
го. Учили мы его, что-
бы он не боялся труд-
ностей. 

Позднее в одном 
из своих писем он на-
пишет: «Как хорошо, 
что вы с раннего дет-
ства приучали меня к 
труду. Я на флоте этот 
урок и эту заботу оце-
нил по-настоящему. Вижу, как неко-
торым моим сослуживцам недоста-
ёт трудолюбия и терпения, как бо-
ятся они тяжёлой работы, и зави-
дую по-хорошему себе. Лень меня 
обходит за многие  морские мили». 

сестре, и через строчку ласково поу-
чает племянника больше занимать-
ся спортом, чтобы стать настоящим 
моряком, рисует для него боевые 
корабли и подводные лодки. Кров-
ная, неразрывная духовная связь с 
малой родиной помогала ему пре-
одолевать тяготы морской службы, 
острее понимать меру ответствен-
ности военного человека. Он не за-
бывал об этом в часы боевых де-
журств, не забыл и в тот страшный 
миг, когда штатная поначалу обста-
новка переросла в бедствие на бо-
евом корабле.

… Осень 1984 года. Корабль го-
товился в выходу в море. В тот ро-
ковой день Александр Калуга помо-
гал сварщику в качестве подручно-
го в одном из отсеков корабля. Не 
знал Саша, о том, что «сварной» 
по неосторожности горелку напра-
вил на бочку с краской. Вспыхнул 
огонь. «Сварной», перепугавший-
ся аварии на корабле, прыгнул за 
борт. А Саша выкидывал горящие 
бочки за борт. Он, спасая корабль,  
сгорал заживо.

– Саша и в госпитале удивлял 
врачей своим мужеством, – вспо-
минает Надежда Николаевна, – хотя 
страдал неимоверно, ведь обгорел 
он полностью. Но запекшимся ртом 
пытался прошептать сестре обо-
дряющее слово. Это понять мож-
но было по его глазам, которых не 
тронул огонь. 

Хоронила Сашу вся округа. Во-
енные моряки, сопровождавшие 
«груз-200» на родину героя-моряка, 
произносили торжественные речи. 
Но военное ведомство денег на над-
гробный памятник не выделило. 
Вежливо пояснили, что матрос по-
гиб в мирное время. По линии цен-
зурного советского ведомства ре-
дактору газеты и автору очерка о 
подвиге нашего земляка«влепили» 
по строгому выговору – за разгла-
шение сведений, запрещённых к 
публикации в газете. Советские ко-
рабли не горели и не тонули в мир-
ное время.

… Сашина бескозырка, воз-
ложенная на могилу героя ровно 
тридцать лет назад, давно истле-
ла. Что-то похожее происходит и с 
нашей памятью. В Афонькинской 
школе, где учился Саша, на уроках 
и торжественных линейках говорят 
о героях войны, здесь читают книги 
о патриотизме, здесь чтут память 
погибших своих земляков. Но фа-
милии кавалера ордена Красной 
Звезды Александра Николаевича 
Калуги в этом списке не значится…

олег дребезГоВ
Фото  Павла КУПцоВа

какой-то момент казалось, что он  
вот-вот стремительно вскинется 
над крутой волной и благополучно 
достигнет своих берегов. Но ветер 
был слишком могучим и жгучим, а 
крылья  слабели с каждой минутой. 

В Сибири, где родился Саша Ка-
луга, морем бредит каждый юнец. 
Вдалеке от морей и океанов, кри-
кливых портов и гаваней рос и наш 
герой. В сорока шести письмах, ко-
торые оставил после себя матрос 
Саша Калуга, он рассказал о море 
так тепло и проникновенно, как мо-
гут говорить и рассказывать толь-
ко о давнем и сокровенном друге. 
Всего сорок шесть писем… Сорок 
шесть по-мальчишески восторжен-
ных признаний в любви к морской 
службе, с которой мечтал Алек-
сандр связать всю свою жизнь.

Мы перечитываем их в тёплом, 
скромном и гостеприимном доме 
Василия Ивановича и Надежды 
Николаевны Полукеевых. Надеж-
да Николаевна всю жизнь учитель-
ствовала, Василий Иванович – ме-
ханизатор бывшего, к сожалению, 
совхоза «Сибиряк». 

Что может совершить человек, 
отшагав по земле девятнадцать вё-
сен? Разве что по-настоящему влю-
биться и поверить в мечту.

Саша уходил на флот с мечтой 
и любовью, любовью самой пер-
вой и самой трепетной. Он мог бы 
в роковой свой час сохранить себя 
ради мечты и первой своей люб-
ви. Думал ли он в страшные мгно-

О море он писал с воодушев-
лением и нескрываемым востор-
гом, но не забывал о родной своей 
деревеньке, затерявшейся в берё-
зовых перелесках. Он любил её по-
сыновьи, но небесшабашно. Строки 
писем порой горьки. Вот Саша со-
жалеет о том, что новогеоргиевская 
молодёжь уезжает из деревни. «Для 
кого ж тогда собираются строить в 
деревне клуб?» – задаёт он вопрос.

Грани между деревней и морем 
в буквальном смысле мучили этого 
безмерно влюблённого в жизнь че-
ловека. То он пишет, что морская 
служба станет его главным делом 
в жизни, то начинает тревожиться 
за судьбу Новогеоргиевки, во всех 
бедах виня себя. «Выходит, и я де-
ревенский дезертир?» – задаёт он 
вопрос не столько родственникам, 
сколько себе самому.

Кощунственно говорить, но судь-
ба избавила Сашу от созерцания 
деревенского упадка. Новогеорги-
евка ныне – это территория про-
изводственного забвения. Клуб и 
фельдшерско-акушерский пункт, 
правда,  построили, но вместо Но-
вогеоргиевской восьмилетней шко-
лы, где учился Саша, – развалины.

От письма к письму чувствует-
ся, что морская служба закаляет 
характер парня, острее и осознан-
нее становится любовь к близким и 
родным людям.

«Будь счастлива, Надюша, моя 
дорогая сестрёнка», – обращается 
он к своей любимой и единственной 

до сих пор надежда николаевна и Василий иванович 
Полукеевы живут воспоминаниями о саше

Таким он был – герой александр Калуга
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На полях  района идёт самая насто-
ящая битва за урожай. Уборочная  

страда,  начавшись с запозданием на две 
недели,  из-за долгого  осеннего ненастья 
так и не смогла набрать нужных  темпов и  
затянулась.  На дворе последняя декада 
октября, а обмолачивать надо ещё  20 про-
центов  площадей,  или  9,7 тыс. гектаров.  
Кажется, остаётся совсем немного, но прак-
тика  показывает, что эти последние гекта-
ры  достаются неимоверно трудно. Устали 
не только люди, но и техника.  Ведь эксплу-
атируется она  в сложнейших условиях.  Не 
менее сложная обстановка на механизиро-
ванных токах,  где под открытым небом в 
буртах находятся тысячи тонн зерна, влаж-
ность которого – более 30 процентов.  Для 
того, чтобы просушить  до нужных конди-
ций такое зерно,  его надо пропускать че-
рез сушилку не менее 3-х раз. Понятно, что 
производительность сушильного хозяйства 

дела  КресТьянсКие

Последний бой, 
он трудный самый

значительно  снижается. Но даже не это 
главное. Резко возрастают затраты на газ, 
жидкое топливо для сушилок. Растёт се-
бестоимость зерна. Уже сегодня в отдель-
ных хозяйствах она  достигла 7 рублей за 
килограмм.  Удастся ли реализовать зерно 
по более высоким ценам – вопрос. Но это в 
перспективе. А пока надо сосредотачивать 
усилия на обмолоте, сушке, подработке и 
засыпке зерна на хранение.  

Специалисты говорят о том, что может 
возникнуть  серьезная проблема с подготов-
кой кондиционных семян, поскольку погода 

не благоприятствовала этому.  Словом, за-
бот и хлопот нынешний  год  принёс нема-
ло.  Низкие темпы уборки  влияют и на тем-
пы подъёма зяби. На сегодняшний день под 
осеннюю обработку в целом по району попа-
ло всего лишь  42 процента запланирован-
ных площадей.

В животноводстве началась самая от-
ветственная пора –  зимний  стойловый пе-
риод.  Уже который год не приходится  го-
ворить о том, что какие-то фермы не под-
готовлены к зиме. С этим всё в порядке. 
По-прежнему  основной проблемой отрас-

ли остаются корма. С плановыми  весовы-
ми  объёмами их заготовки в этом году спра-
вились все сельхозпредприятия, за исклю-
чением  ЗАО «Агрокомплекс « Маяк». Но 
дело не столько в объёмах,  сколько в ка-
честве кормов,  их энергоёмкости. А вот с 
этим нынче проблемы. И опять-таки  виной 
– сложные  погодные  условия. Что касает-
ся продуктивности, то среднесуточные на-
дои от фуражной коровы держатся на уров-
не прошлогодних – 11,3 килограмма (в сред-
нем по району). В разрезе же хозяйств  этот 
показатель наводит на определенные раз-
мышления. Так, например,  в ООО «Агро-
фирма «Сибиряк»  среднесуточный надой  
в сравнении с прошлым годом ниже на 4,7 
кг, в ООО «Агрофирма «Заречная» –  на 2,7 
кг, в СХПК «Колхоз им. Кирова» – на 1,9 кг.  
Зато в ООО «Агро Траст» получают  в сут-
ки на 4,2 кг больше, чем в прошлом году.

л. андрееВ

Семнадцатого сентября  текущего года Казанский районный суд 
удовлетворил иск прокурора Казанского района и взыскал с бывше-
го директора МАУ ДО «Новоселезнёвский детский сад «Колоколь-
чик» Ольги  Прокопьевны Дацкевич в пользу МАУ ДО «Новоселез-
невский детский сад «Колокольчик» денежные средства в размере 
более 47 тысяч рублей в счёт возмещения ущерба, причинённого 
преступлением.

Основанием для обращения прокурора в суд послужил вступивший в 
законную силу приговор Казанского районного суда от 15 мая 2014 г., по 
которому О.П. Дацкевич была признана виновной в совершении престу-
плений, предусмотренных ч. З ст. 160, ч. З ст. 159.2 Уголовного кодекса 

– артём Владимирович, не 
расскажете, зачем в афонькино 
приезжал представитель област-
ного департамента жКх?

– Это был рабочий визит с це-
лью проверки готовности систем 
отопления и водоснабжения к на-
чалу отопительного сезона. Зам-
главы ведомства смог оценить, 
как были использованы бюджет-
ные средства, ведь за счёт подго-
товки к отопительному сезону на 
2014 год в одной только афонь-
кинской котельной была произве-
дена замена котельного и насо-
сного оборудования на сумму 1 
700 тысяч рублей. Причём это са-
мая убыточная  в районе котель-
ная (убыток составлял страшную 
цифру – порядка 3-х миллионов 
рублей в год),  в немалой мере 
из-за того, что оборудование на 
ней применялось устаревшее, не-
энергоэффективное, к тому же вы-
работавшее свой ресурс.

Пришлось заменить и участок 
теплотрассы, которая идёт от ко-
тельной. Дело в том, что диаметр 
трубы на этом участке был завы-
шен, и, что самое главное, труба 
была без изоляции, поэтому там по-
стоянно терялось очень много теп-
ла. Доходило до смешного – люди 
червей для рыбалки там зимой ко-
пали. Вот этот участок протяжён-
ностью около 60 метров был нами 
заменён. 

– откуда взялись такие убыт-
ки по этой котельной?

– Видите дымосос? Дымосос – 
тягодутьевая машина, которая 
служит для удаления дымовых га-
зов — продуктов сгорания топлива. 
Если дымосос завышенной мощно-
сти, он будет всё тепло забирать. 
Если дымосос слабый, то становит-
ся невозможным процесс горения 
угля в котле. В старых котлах ды-
мосос был очень мощный, и он всё 
тепло выбрасывал в эту большую 
трубу, но если его выключить или 

ЭнерГосбережение

Чтобы сберечь тепло
Перед началом отопительного сезона Ка-

занский район посетил заместитель дирек-
тора департамента жилищно-коммунального 
хозяйства Тюменской области алексей Вик-
торович майер. среди прочего, он побы-
вал в афонькино, осмотрел тамошнюю ко-
тельную, проверив её готовность к началу 
интенсивной эксплуатации. спустя некото-
рое время, корреспондент районной газе-

ты екатерина Терлеева вместе с директором 
мУП жКх Казанского района артёмом Влади-
мировичем алмазоВым  посетила  афоньки-
но и  расспросила   руководителя предприя-
тия жилищно-коммунального хозяйства, поче-
му для визита в наш район высокий гость вы-
брал именно это село, а заодно узнала, какие 
энергоэффективные находки  уже опробова-
ны местными коммунальщиками.

поставить меньшей мощно-
сти, то котлы не смогут то-
питься: всему виной уста-
ревшая конструкция старых 
котлов. Конструкция новых 
котлов совершенно иная, 
что позволяет им работать 
практически на естествен-
ной тяге без дымососа. 

Другие причины убыт-
ков – тот самый участок без 
тепловой изоляции, а также 
перерасход  электроэнергии 
из-за неэффективной насо-
сной группы.

Новые немецкие насосы 
производительны и энерго-
эффективны, к тому же те-
перь всё полностью авто-
матизировано. Пошла утеч-
ка воды – автоматика срабо-
тала, и в систему подпиточ-
ные насосы самостоятель-
но накачали воду. 

Также новые котлы обо-
рудованы автоматически-
ми сбросными воздушны-
ми и предохранительными 
клапанами, передними, за-
дними и боковыми экрана-
ми, верхним  экраном и двумя эко-
номайзерами. Экономайзер – эле-
мент котлоагрегата, теплообмен-
ник, в котором питательная вода пе-
ред подачей в котёл подогревается 
уходящими из котла газами.

– но на этом, кажется, список 
проведённых  мероприятий по 
повышению энергоэффективно-
сти не исчерпывается?

– В Афонькино давно существу-
ет проблема: там есть два много-
квартирных дома, они «концевые», 
поэтому до них тепло плохо дохо-
дит. Сейчас мы перераспредели-
ли тепло, что даст уменьшение по-
требления угля, и, самое главное, 
люди перестанут жаловаться на хо-
лод в квартирах. Вот это калибро-
вочный клапан. До нынешнего года 
такие клапаны в наших котельных 

не применялись. На котельной №5 
по ул. Лесной в с. Казанском мы в 
этом году произвели их установку. 
Балансирующий клапан необходим 
для гидравлической наладки систе-
мы, что позволяет оптимально рас-
пределить тепло между потребите-
лями. И когда мы провели гидро-
наладку, то по показаниям тепло-
вых счётчиков стало очевидно, что 
произошло распределение теплоэ-
нергии: на частные дома – меньшее 
количество, а на многоквартирни-
ки – большее, и это при имеющем-
ся равном диаметре подающих труб 
в обоих случаях. Второй момент. У 
нас электродвигатель в насосном 
оборудовании стоял мощностью 11 
киловатт, а мы поставили агрегат 
мощностью 5,5 кВт, вследствие чего 
опять-таки произошло уменьшение 

потребления электроэнергии.
В Афонькино мы также в ком-

плексе всё решили: поменяли обо-
рудование  котельной,   отремон-
тировали один из самых затрат-
ных  участков теплосети,  сейчас 
производим гидроналадку и ожи-
даем результата. Кстати, мы и ста-
рые котлы подновили, произвели 
их ревизию, и к эксплуатации они 
готовы, их оставили для резерва, 
к тому же демонтаж недёшево бы 
обошёлся. 

   Около месяца потребовалось 
на то, чтобы произвести замену обо-
рудования и техобслуживание. Ко-
тельное оборудование произведено 
и установлено «Вятской  теплоэнер-
гетической компанией» из г. Киро-
ва. После проведения пробного за-
пуска  водонагрев пошёл нормаль-
но – вот уже месяц оборудование 
функционирует без сбоев. Впрочем,  
целостную картину покажет насту-
пающая зима.

– Какова ситуация в двух дру-
гих котельных района, которые 
тоже пока топятся на угле?

–  Мы произвели техническое 
обслуживание смирновской ко-
тельной, заменили  старое насо-
сное оборудование на более надёж-
ное. В Ченчери произвели текущее                                                          
техобслуживание, ещё во время 
отопительного сезона планируем 
поменять один проблемный уча-
сток. Если новое оборудование в 
Афонькино себя хорошо покажет, 
то, вполне вероятно, в следующем 
году в какой-то из оставшихся уголь-
ных котельных установим  подобное 
оборудование. 

На сегодняшний день в районе 
функционируют 52 газовые котель-
ные. В штатном режиме мы произ-
вели на них стандартное техобслу-
живание:  чистку, промывку котлов, 
ревизию тепловых сетей и колод-
цев. Это необходимо делать каж-
дый год. Также перед началом ото-
пительного сезона мы произвели 
промывку внутренних сетей в трёх 
школах. Без химии, гидропневмати-
ческим способом.  Кроме того, раз-
работана проектно-сметная доку-
ментация по реконструкции или за-
мене оборудования  нескольких га-
зовых котельных. Есть котельные,  
срок эксплуатации которых  уже 
заканчивается. Кстати, работы на 
этих объектах мы согласовываем 
с департаментом  ЖКХ. В резуль-
тате посещения района представи-
тель департамента сам посмотрел, 
какая конкретно  котельная требу-
ет ремонта. 

Фото е. ТерлееВой

ЧелоВеК  и  заКон

Ущерб возмещён Российской Федерации, и ей назначено наказание в виде штрафа в раз-
мере 60000 (шестидесяти тысяч) рублей.

Судом установлено, что О. Дацкевич, являясь директором МАУ ДО 
«Новоселезнёвский детский сад «Колокольчик» с 2 марта 2010 года по 
21 декабря 2010 года, путём внесения в бухгалтерские документы (пла-
тёжные ведомости) на выдачу заработной платы работникам не соответ-
ствующих действительности сведений похитила денежные средства на 
общую сумму более 47 тысяч рублей.

В целях возмещения ущерба, причинённого преступлением, проку-
рор Казанского района предъявил в Казанский районный суд иск, в ко-
тором потребовал взыскать с О.П. Дацкевич в пользу МАУ ДО «Новосе-
лезнёвский детский сад «Колокольчик» всю сумму похищенных средств.

 В. ШмидТ, 
помощник прокурора района 

Хрупкая изящная женщина с вы-
разительными глазами и ухоженной 
причёской вот уже много лет встре-
чает в своём уютном салончике па-
рикмахерских услуг самых разных 
клиентов. 

Лариса Завозина – парикмахер 
со стажем. Ещё совсем молодой 
девчонкой после окончания учили-
ща начинала она работать в ком-
бинате бытового обслуживания в 
мужском зале, затем в женском. По-
том судьба унесла её в Казахстан, 
где Лариса вышла замуж и родила 
сына.  Вернувшись на родину в 1997 
году, продолжала оттачивать парик-
махерское искусство, теперь уже в 
«Службе быта».

Ликвидация предприятия для 
многих людей болезненна. Лари-
са не растерялась. Она твёрдо ре-
шила для себя, что будет откры-
вать своё дело. А знания и опыт 
ей помогут.

Сегодня у Ларисы Завозиной 
большая сеть клиентов,  и поло-
вина  из них – постоянные. Она 
– мастер широкого профиля. И 
стильные мужские стрижки, и 
праздничные женские причёски 
даются ей с одинаковой лёгко-
стью. Особым спросом пользу-
ются мелирование и химическая 
завивка, карвинг.

Удачное расположение сало-
на – в здании автовокзала – даёт 
возможность  обслуживать не толь-
ко  казанских, но и сельских жите-
лей, гостей райцентра. Лариса не 
просто хорошо делает своё дело. 
Во время сеанса она, как настоя-
щий профессионал, умеет рассла-
бить беседой, успевает дать полез-
ные советы по уходу за волоса-
ми, устранению имеющихся про-
блем. Приятная атмосфера, соз-
данная хозяйкой салона, распола-
гает к тому, чтобы клиенты прихо-
дили сюда снова и снова.

с. зВорыГина
Фото автора

сВоё  дело

искусство 
творить 
красоту

сельхозобозрение

работник мУПжКх 
Виталий моисеевич Петров проводит 

изоляцию стыков трубопровода

лариса завозина старается 
угодить всякому, сделать 
каждому клиенту красивую, 

современную, подходящую 
ему причёску
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доГоВор № 
аренды земельного участка

с. Казанское                "____"_________ 20_ г.

Администрация Казанского муниципального района, именуемая в дальнейшем Арендо-
датель, в лице __________________________________________, действующего на основа-
нии Устава Казанского муниципального района, в соответствии со ст. 14 закона Тюменской 
области от 05.10.2001 г. № 411 «О порядке распоряжения и управления государственными 
землями Тюменской области» (в редакции закона Тюменской области от 26.02.2008 г. № 3), 
с одной стороны, и _____________________________________________________ ,с другой 
стороны, в соответствии с распоряжением администрации Казанского муниципального рай-
она № ___ от "__" ___________ 20__ г., заключили настоящий договор о нижеследующем.

1. Предмет договора
1.1. арендодатель передает, а арендатор принимает в аренду земельный Участок 

площадью____ кв.м, расположенный по адресу: Тюменская область, Казанский район,  
_____________________________________________, именуемый в дальнейшем  Участок.

Категория земель  Участка  

                                  

Кадастровый номер  Участка:

1.2. Границы Участка обозначены на прилагаемом к договору кадастровом паспорте зе-
мельного Участка поворотными точками (приложение №3).

1.3. Участок  предоставляется для __________________________________________.
1.4. На Участке присутствуют: ______________________________________________.

                                             (здания, строения, сооружения и т.д. с их характеристикой)
________________________________________________________________________

(природные и историко-культурные памятники, зелёные насаждения, древесная 
растительность, оросительные, осушительные системы, проезды, водоёмы)

1.5. На Участке  находятся _________________________________________________ ,
                                          (здания, сооружения, инженерные коммуникации, линейные

                                 объекты, указать, что именно)
являющиеся собственностью _______________________________________________ ,
                                                                      (арендодателя, третьих лиц)

в интересах которых установлены границы сервитутов, обременяющих права  аренда-
тора по использованию  Участка.

О правах ограниченного пользования частью Участка, обозначенного на плане пункти-
ром, и установлении на эту территорию сервитута №

________________________________________________________________________
(право перехода, проезда по территории Участка, прогона скота, доступа к водоёму и 

т.д.,  кому предоставлено)

арендатору  известно.

2. Права и обязанности арендодателя
2.1. арендодатель имеет право:
2.1.1. Осуществлять проверку порядка использования Арендатором  Участка в соответ-

ствии с условиями настоящего договора.
2.1.2. Приостанавливать работы, ведущиеся Арендатором с нарушением земельного за-

конодательства или условий настоящего договора.
2.1.3. Досрочно в судебном порядке расторгнуть настоящий договор в случаях:
- невнесения арендной платы более двух раз подряд по истечении установленного на-

стоящим договором срока платежа;
- использования Участка не в соответствии с его целевым назначением и принадлежно-

стью к категории земель, указанной в п. 1.1 и п. 1.3  настоящего договора;
- использования Участка способами, которые приводят к значительному ухудшению 

экологической обстановки и качественных характеристик  Участка, в том числе приводя-
щего к деградации, загрязнению, захламлению земель, отравлению, загрязнению, порче, 
уничтожению плодородного слоя почвы и иным негативным (вредным) воздействиям хо-
зяйственной деятельности;

- изъятия  Участка для государственных или муниципальных нужд;
2.1.4. На возмещение убытков в полном объеме, включая упущенную выгоду, причи-

ненных ухудшением качества земельного Участка в результате деятельности Арендатора.
2.1.5. Осуществлять прочие права, предусмотренные действующим законодательством 

и настоящим договором.
2.2. Арендодатель обязуется:
2.2.1. Передать Арендатору Участок  для использования в целях, предусмотренных на-

стоящим договором, в 10-дневный срок с момента подписания настоящего договора по акту 
приема-передачи (приложение № 1).

2.2.2. Принять Участок  от Арендатора по акту приема-передачи в случае окончания до-
говора или его досрочного расторжения.

2.2.3. Не вмешиваться в хозяйственную деятельность Арендатора, если она не проти-
воречит условиям настоящего договора и действующему законодательству.

2.2.4. Извещать Арендатора через местные средства массовой информации об измене-
нии реквизитов получателя арендной платы.

2.2.5. Направлять Арендатору письменно предупреждение о необходимости исполне-
ния им обязательств по договору до предъявления требования о досрочном расторжении 
договора в судебном порядке.

3. Права и обязанности арендатора
3.1. арендатор имеет право:
3.1.1. Использовать Участок  в соответствии с целями и условиями его предоставления.
3.1.2. Использовать в установленном порядке для собственных нужд имеющиеся на зе-

мельном участке общераспространенные полезные ископаемые, пресные подземные воды, 
а также закрытые водоемы в соответствии с законодательством Российской Федерации.

3.1.3. Возводить жилые, производственные, культурно-бытовые и иные здания, строения, 
сооружения в соответствии с целевым назначением земельного Участка и его разрешен-
ным использованием с соблюдением требований градостроительных регламентов, строи-
тельных, экологических, санитарно-гигиенических, противопожарных и иных правил, норма-
тивов. Производить в соответствии с разрешённым использованием оросительные, осуши-
тельные, культуротехнические и другие мелиоративные работы, агротехнические, агрохими-
ческие, фитосанитарные и противоэрозийные мероприятия по воспроизводству плодородия 
земель сельскохозяйственного назначения, строить пруды и иные закрытые водоёмы в со-
ответствии с установленными экологическими, строительными, санитарно-гигиеническими 
и иными специальными требованиями.

3.1.4. Передавать свои права и обязанности по настоящему договору третьему лицу, в 
том числе отдавать арендные права Участка в залог, внести их в качестве вклада в устав-
ный капитал хозяйственного товарищества или общества либо паевого взноса в производ-
ственный кооператив и передавать Участок в субаренду в пределах срока действия насто-
ящего договора только с предварительного письменного согласия Арендодателя.

(Окончание на 6 стр.)

земляКи 

её талант 
служит людям

Татьяна Георгиевна Третьякова работала в животноводстве, была 
председателем профкома колхоза им. Кирова, а в свободное время бе-
гала на репетиции в клуб. Здесь и раскрылся её талант.  Сейчас она на 
заслуженном отдыхе. Но разве может усидеть дома  такой целеустрем-
лённый, боевой, энергичный человек?  Не один день  (и даже не один  
месяц) ушёл у неё на создание прославившейся  на весь район группы 
«Рябинушка» при  Большеярковском доме культуры. Оформленная в том 
же доме культуры «Русская изба» – настоящий музей, и в этом тоже за-
слуга Т.Г. Третьяковой. В настоящее время наша Георгиевна  выступает 
с нами на сцене. Она художественный руководитель вокальной группы, а 
потому постоянно занимается поиском нового репертуара, много време-
ни отдаёт своему увлечению, и сама хорошо поёт. Чтобы  массовое ме-
роприятие прошло хорошо, нужно привлечь, зажечь людей, всё это наша 
Георгиевна и делает. Наш худрук – человек творческий, неординарный, 
уважаемый. Видимо, поэтому у неё всё получается.

Коллектив группы «Рябинушка» желает ей всего самого светлого, до-
брого в жизни, а главное – крепкого здоровья и бодрости духа. Пусть её 
прекрасный голос ещё долго звучит со сцены, радуя благодарных зри-
телей.

По поручению всех «рябинушек» Т. Панина
д. Большие Ярки 

Рак развивается медленно, 
и до  появления явных сим-

птомов проходят годы. Профилакти-
ка рака прямой кишки заключается 
в сбалансированном питании, упо-
треблении продуктов с достаточным 
количеством клетчатки, ограниче-
нии жирной пищи, раннем выявле-
нии и своевременном удалении по-
липов, излечении хронических вос-
палительных заболеваний прямой 
кишки, нормализации ритма опо-
рожнения кишечника.

К врачу необходимо обратиться, 
если появились следующие симпто-
мы: примесь крови в кале, запоры, 
изменения  формы и объёма кало-
вого столбика или его деформация, 
болевые ощущения  любого харак-
тера в области малого таза.

В 90% рак  прямой кишки исхо-
дит из полипов, которые могут быть 
обнаружены и удалены во время 
ректороманоскопии. Убирая эти 
предраковые поражения, можно 
предупредить возникновение болез-

соВеТУеТ  сПециалисТ

Главное – профилактика 
Количество заболевших раком прямой кишки с каждым годом 

увеличивается. с возрастом опасность заболеть этим недугом воз-
растает, особенно это относится к мужчинам  старше 70 лет. К груп-
пе повышенного риска относят близких родственников людей, боль-
ных раком толстой и прямой кишки,  и людей, лечившихся по пово-
ду полипов и полипоза кишечника.
ни.  После удаления полипов лучше 
повторить исследование через 1 – 2 
года, чтобы удостовериться в отсут-
ствии новых очагов.

Если рак распознать на ранней 
стадии и сразу начать лечение, то 
шансы на выздоровление повы-
сятся до 90%. Отсюда – необхо-
димость ранней (начиная с 40 лет) 
диагностики.  Для профилактики и 
ранней диагностики опухолей на-
ружной локализации созданы жен-
ские и мужские смотровые кабине-
ты в поликлиниках. В этих кабине-
тах проводят пальцевое исследо-
вание прямой кишки. Метод прост, 
надёжен, не требует специального 

оборудования. А также в поликлини-
ках проводится гемокульттест (спе-
циальный анализ кала на скрытую 
кровь) и ректороманоскопию – обя-
зательный метод обследования при 
патологических состояниях прямой 
кишки.

Итак, следует помнить, что ран-
нее обращение к врачу при появ-
лении всех указанных симптомов, 
профилактическое обследование 
обеспечивает своевременное рас-
познавание и лечение, гарантиру-
ет выздоровление.

К. лосКУТоВа,
врач-онколог межрайонного

 онкоцентра

С утра дул пронизывающий ве-
тер, но для любителей туризма это 
не стало препятствием. Ведь спорт-
смены способны соревноваться в 
любую погоду! Поэтому можно с 
уверенностью сказать, что совре-
менные туристские слёты и сорев-
нования – это настоящий праздник 
для любителей путешествий. При-
чём сегодня они приобрели массо-
вый характер.

Туристов – школьников и педа-
гогов – уже ждали на лыжной базе 
«Боровлянская». Ребят встречал  
спортсмен-легкоатлет и директор 
базы Владимир Янченко. Он помог 
туристам расположиться на её тер-
ритории. А организаторами   турс-
лёта стали  отдел по спорту и моло-
дёжной политике,  центр развития 
детей и детский оздоровительно-
образовательный лагерь «Берёз-
ка». 

Вместе со школьниками – лю-
бителями туризма на этот раз прео-
долевать дистанции приехали и пе-
дагоги, которые работают в школах 
как предметники. Все они молоды, 
энергичны, поэтому решили попро-
бовать себя в преодолении турист-
ской эстафеты. 

На торжественной линейке, ко-
торая состоялась на территории 
лыжной базы, ребят и педагогов 
приветствовала заместитель гла-
вы района Е.В. Ященко и главный 
судья соревнований О.Л. Плесов-
ских.  Церемония открытия сорев-
нований завершилась торжествен-
ным поднятием флага и гимном 
РФ. Почётное право поднять флаг 
было предоставлено победителю 
туристического слёта прошлого 
сезона и обладателю  кубка главы 
Казанского района – команде  ту-
ристов из Большеченчерской шко-
лы. Эти ребята перед началом со-
стязания  особо волновались, по-
тому что им  хотелось выступить 
на соревнованиях не хуже, чем  в 
прошлом году. 

Главный судья  Олег  Леонидо-
вич  Плесовских, человек  в туриз-
ме опытный, нёс  ответственность 
за каждого спортсмена.  Он отве-
чал за их здоровье, за соблюде-
ние правил техники безопасности, 
за безопасность проведения сорев-
нований. Поэтому он лично прове-
рил перед стартом, как экипиро-
ваны ребята и педагоги, правиль-
но ли они надели на себя всё не-
обходимое для соревнований сна-
ряжение. 

Команды стартовали около лыж-

за  здороВый  образ  жизни

Турслёт:  победили лучшие
Туристический слёт на кубок главы Казанского района состоялся в деревне              

боровлянке. сюда съехались 11 команд из школ района.

ной базы, потом ребятам предсто-
яло подняться на  Боровлянскую 
гору.  Без специального снаряже-
ния они должны были преодолеть 
этапы «Бабочка», «Вертикальный 
маятник» и «Горизонтальный ма-
ятник». На первый взгляд кажется, 
что все эти туристские этапы не-
сложные. Но это только на первый 
взгляд. Без специальной подготов-
ки и хорошей физической формы 
здесь не обойтись. Со специальным 
снаряжением необходимо было пе-
рейти реку или овраг по  навесной  
переправе  и спуститься к берегу. 
Штрафные баллы командам начис-
лялись за касание земли, за пере-
груз перил (когда на этапе находи-
лись сразу два человека) и за па-
дение. Сложным был этап спуска 
со склона со снаряжением.  Также 
ребята из каждой команды выпол-
няли задания на 
поляне:  находи-
ли азимут на ори-
ентир, топографи-
ческие знаки, вя-
зали узлы, отвеча-
ли на вопросы по 
краеведению, по-
свящённые юби-
лею Тюменской 
области, ориенти-
ровались на мест-
ности в заданном 
направлении.   Ре-
зультат команды 
определялся по 
общему времени 
прохождения всей 
дистанции. 

Пока шли соревнования, по-
года менялась трижды. Сначала 
светило солнце, потом небо затя-
нуло тучами,   пошёл град, затем 
дождь. Стало холодно, сыро. Но 
ребятам во время соревнований 
было  жарко. 

А после соревнований их  ждал 
горячий обед, приготовленный на 
костре. Кстати, разведением костра 
и приготовлением обеда, состояще-
го из рассыпчатой  гречневой каши  
с сосисками и душистого горячего 
чая с булками, занимался  коллек-
тив центра развития детей. Костёр 
они развели на берегу реки Ишим,  
в красивом месте. 

После подведения итогов (под-
счётом баллов занималась счётная 
комиссия) выяснилось, что лучшей  
оказалась команда из Челюскин-
ской средней школы под  руковод-
ством  Сергея Валентиновича  Кре-
мера. Сергей Валентинович – в ту-
ризме не новичок, постоянно прини-
мает участие в районных и област-
ных соревнованиях и завоёвыва-
ет призовые места. На втором ме-
сте – ильинская  команда, руководи-
тель О.Л. Плесовских. Команда эта 

сильнейшая. Некоторые болельщи-
ки даже удивились, что ильинцы за-
няли второе место, а не первое. А 
на третьем месте – ребята из Боль-
шой Ченчери,  руководитель А.С. 
Матвеюк. 

В перерыве между стартами ко-
манд   волонтёры из отряда «Ме-
тро» (руководитель Виктория По-
лукеева) организовывали для тури-
стов  различные интересные игры. 

Команде-победительнице был 
вручён кубок главы Казанского му-
ниципального района. Храниться 
он будет в школе, где учатся ребя-
та,  до следующего года.

Тамара носКоВа
Фото автора

ПраВослаВие

будем 
молиться 
о храме

Несмотря на дождь, неравно-
душные ченчерцы пришли-таки на 
молебен, который по случаю празд-
ника Покрова Пресвятой Богороди-
цы приехали совершить в здании 
ченчерского дома культуры свя-
щеннослужители казанского прихо-
да иерей Вадим Овчинников и дья-
кон Илья Семиков. Молились не-
многочисленные жители этого бла-
годатного, но неустроенного ныне 
края вместе с батюшками, каж-
дый с думами о своём, а все вме-
сте – о том, чтобы простил Господь 
их прошлое и благословил насто-
ящее и будущее. Трудная история 
складывается у Ченчери в новей-
шее время. Несмотря на прекрас-
ные виды и заливные луга, утека-
ет отсюда жизнь по капле – нет ра-
боты, мудрено обеспечить себя и 
детей. «Если Господь не построит 
дом, напрасно трудятся строители, 
если Господь не сохранит город, на-
прасно бодрствует страж…» – объ-
ясняет происходящее Святое Пи-
сание. Все условия для безбедной 
жизни в Ченчери, кажется,  есть – а 
жизнь эта день за днём становится 
всё беспросветней. Сменяются ру-
ководители, утекают годы, и вот уже 
сложил народ горькую и несправед-
ливую в своей безнадёжности по-
словицу: «Бог создал светлый рай, 
а чёрт – ченчерский край». И негде 
отслужить службу Богу, негде свечу 
затеплить и вразумление получить: 
в прошлом веке не без содействия 
местных жителей был разорён храм 
в честь Покрова Божией Матери, и 
жизнь без этого покрова ох как не-
легка оказалась… 

Но в нынешнем году по молит-
вам безвестных праведников сдви-
нулось дело по возделыванию ду-
ховной пустыни в ченчерском краю. 
Сначала местные мужички по ини-
циативе  Павла Геннадьевича Гал-
ганова установили памятный крест 
на месте уничтоженной святыни, а 
теперь по благословению настояте-
ля казанского прихода начат сбор 
средств на возведение нового хра-
ма или часовни. Слава Богу! Ящи-
чек для пожертвований уже уста-
новлен в магазинчике ченчерского 
предпринимателя «Хуторок», но и 
тут уже не обходится, как стало из-
вестно, без искушений. Не всем по 
душе пришлась затея с возрождени-
ем церкви, и люди, пользующиеся 
авторитетом у земляков, запрещают 
другим делать пожертвования. Что 
на это сказать? Да ничего. Тех, кто 
сделал свой выбор в пользу разру-
шения храмов, не переубедишь. А 
тем, кто за созидание, лишние сло-
ва тоже не нужны. И они свой выбор 
сделали. Дай, Господи, сил только 
этот выбор суметь отстоять.

екатерина ТерлееВа 

Команда-победительница из Челюскинской школы

бравые туристы из ильинской школы

Последние приготовления перед стартом


